

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N.º 11
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 15:26 horas del lunes 10 de marzo de 2025, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor alcalde don **JORGE MORALES SANHUEZA** y con la presencia de los siguientes concejales:

- CLAUDIA PARRA BELLO
- ROLANDO AGURTO ACUÑA
- GONZALO CONSTANZO MONSALVE
- SAMUEL MONTECINOS ZAPATA
- CAMILA FLORES MUÑOZ

Como Ministro de Fe el Sta. Lucy Cartes Ramírez, Secretaria Municipal

El Alcalde dice “muy buenas tardes a cada uno de ustedes, día lunes 10 de marzo nos corresponde sesión ordinaria número 11, agradecer a todos los funcionarios municipales presentes, a nuestros estimados concejales que se encuentran acá el día de hoy, dar las excusas de don Luís Monsalve, que se encuentra con licencia, saludar igualmente a toda la comunidad que nos sigue a través de las redes sociales, un gusto para nosotros que nos puedan seguir obviamente y nos ponemos el nombre de Dios, iniciamos esta sesión número 11. Para comenzar por el primer punto aprobación de acta anterior”.

TABLA

1.- Aprobación Acta Anterior.

1.- Acta Sesión Ordinaria N°10 de fecha 03.03.2025

2.- Correspondencia.

a.- Despachada.

b.- Recibida.

c.- Análisis.

3.- Cuenta Presidente.

4.- Cuenta Comisiones.

5.- Asuntos Pendientes.

6.- Asuntos Nuevos.

1.- Votación Convenio y Mandato entre la Subsecretaría de Educación y la Municipalidad de Trehuaco.



7.- Incidentes.

1.- Aprobación Acta Anterior.

1.- Acta Sesión Ordinaria N°10 de fecha 03.03.2025

El Alcalde dice “Acta Sesión Ordinaria N° 10, de fecha 3 de marzo del año 2025, que les llegó a sus correos estimados concejales, no sé, hay alguna duda antes de llamar a votar, ponemos en votación Acta Sesión Ordinaria N° 10, recién mencionada. Concejal Gonzalo Constanzo”.

El concejal Gonzalo Constanzo dice “muchas gracias señor presidente, un gran saludo a todos nuestros colegas acá presentes, buenas tardes a todos los que están acá, funcionarios municipales y a quienes nos escuchan a través de nuestra plataforma de la municipalidad. Mi voto es a favor muchas gracias”.

La concejala concejal Camila Flores dice “muchas gracias señor presidente, buenas tardes a los colegas presentes aquí en el auditorio y también a quienes nos ven a través de las plataformas digitales. Y mi voto respecto al acta anterior es apruebo señor presidente”.

La concejala Claudia Parra dice “muchas gracias señor presidente, bueno primero que todo saludarlo, saludar a mis colegas concejales, a cada funcionario que hoy día nos acompaña en esta sesión de concejo y obviamente a nuestra comunidad que nos sigue a través de las plataformas, saludar también con mucho cariño a todas las mujeres que este 8 M estuvimos de conmemoración y reflexión del día, espero que haya sido un día de mucha reflexión, porque hemos logrado bastante, pero todavía nos queda mucho por lograr, así que eso señor presidente y mi voto favorable”.

El concejal Samuel Montecinos dice “muchas gracias señor presidente, saludarle a cada uno de ustedes, a quienes están aquí en el auditorio presente y también a aquellas personas que nos ven a través de redes sociales, especialmente Facebook, saludarlos a cada uno de ustedes. Mi votación a la Sesión Ordinaria N°10 de fecha 03.03.2025 es favorable, gracias señor presidente”.

El concejal Rolando Agurto dice “gracias señor presidente, buenas tardes colegas concejales, funcionarios que están con nosotros en el auditorio y que nos acompañan en este nuevo concejo de nuestra municipalidad, agradecer y a la vez saludar a todas las personas, amigos, vecinos que cada día hacen grande la comuna y a todos también, a nuestros funcionarios municipales que cada día se esfuerzan para poder llevar a cabo y sacar la comuna hacia adelante. Mi voto también señor presidente va a ser favorable a la carta N° 10, Sesión Ordinaria N°10”.



El Alcalde dice "gracias concejal, mi votación igual es favorable, entonces por votación unánime se aprueba el acta sesión número 10".

El H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acuerda** por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Rolando Agurto Acuña, Gonzalo Constanzo Monsalve, Samuel Montecino Zapata, Camila Flores Muñoz y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza, **aprobar** el Acta Sesión Ordinaria N°10 de fecha 03.03.2025.

El Alcalde dice "pasamos a segundo punto, correspondencia despachada no hay, correspondencia recibida, si bien nos llegó una carta esta no tenía remitente, contacto, ni temario, por eso obviamente se entregó por oficina, pero al no tener ninguna de esas tres no teníamos contacto respecto a ella, así que se solicitó si alguien conocía a la persona que nos pusiera en el tema que quería, para poder obviamente pasárselo a ustedes, así que por eso no se pasó. Desistieron, ah perfecto, ya finalmente entonces desistieron de la solicitud, otro punto, cuenta del señor presidente".

2.- Correspondencia.

a.- Despachada.

No hay.

b.- Recibida.

No hay.

c.- Análisis.

No hay.

3.- Cuenta Presidente.

El Alcalde dice "hay varios temitas que quiero mencionar, bueno como ustedes saben el día viernes se llevó a cabo la conmemoración en nuestra comuna del día de la mujer, con unas muy bonitas actividades, donde los concejales que pudieron asistir estuvieron acompañando, tuvimos mujeres de diversos sectores de nuestra comuna, así que muy contento volverlas a conmemorar, cierto, eso tiene que ser todos los días, pero quisimos hacer una atención especial a ellas, donde podemos compartir con ellas, estaban muy contentas, muy felices por el detalle que se les hizo, así que hacérselo saber también estimados concejales, obviamente, algunos que trabajan no pudieron acompañarnos, pero sí, bueno, están siempre ustedes atingentes también a todo lo que pasa en nuestra comuna, hacérselo saber también, de verdad que el agradecimiento, en este caso al concejo, a todas las personas que participaron estaban bastante felices y contentas, obviamente, el compromiso también el próximo año a ver si podemos mejorar incluso la atención y reitero, llegó una buena cantidad, yo estimo entre 150, 200 mujeres que pudieron trasladarse, para ser día viernes en la tarde una muy buena convocatoria, las atendimos ahí con un acto y unas cositas ahí para que pudieran disfrutar de muy buena



forma, así que felices con eso y obviamente el compromiso a mejorar el próximo año y que sea mucho mejor aún.

Fin de semana estuvimos con diversas reuniones de juntas de vecinos, yo pude participar el día domingo, el día de ayer, participar sobre todo con la junta recién creada de la Junta de Vecino El Maitén, ya, donde estuvimos conversando varios temitas que son reiterativos y también varios compromisos que estamos haciendo con ellos, enviar mis saludos, nos entendieron también, nosotros también recogimos algunas de sus propuestas y obviamente la idea y el compromiso es a seguir trabajando, tenemos mucho por hacer, diversas problemáticas que solucionar, pero vamos paso a paso para ser bien responsables y también ir atendiendo cada solicitud que nos hacen, ya, sobre todo van enfocadas al tema de retiro de basura de los sectores rurales, ya, el tema de mejoramiento de caminos, luminaria, entre lo que me acuerdo, está anotado por ahí, no es que se me había olvidado, lo tengo anotado, pero ahora era principal tres, cuatro temas que eran atingentes, ah... la construcción de una sede que están haciendo, que una vecina les cedió un terreno, pero ellos quieren hacerla por las de ellos, digamos, entonces el municipio ahí puede apoyar, pero yo también les expliqué que para poder nosotros postular un proyecto tiene que haber un comodato hacia nosotros y ellos no querían en ese sentido, entonces obviamente, la iban a hacer con mano de obra local y obviamente iban a hacer algunas rifas, tenían una venta de completos ese día para ir recaudando dinero para hacer como una autoconstrucción y obviamente el municipio va a estar apoyándole ahí con maquinaria y lo que podamos también irles cooperando de alguna u otra forma, pero la idea es ir acompañando.

Lo otro, hoy día se dio inicio protocolar o formal, cierto, al año escolar, año 2025, donde se hizo una muy bonita actividad, muy solemne y además se le hizo un reconocimiento a aquellos asistentes de la educación que ya nos están dejando, entonces los que participaron también fue una muy buena convocatoria, nos acompañó nuestro Seremi de Educación, estaban de Junaeb también, la Directora es Junaeb donde también hicieron valer lo solemne de la ceremonia, los asistentes igual estaban muy contentos con el reconocimiento, se les entregó un detalle hacia ellos, un videíto que estaba bastante emotivo, donde también algunos de sus colegas pudieron dar sus palabras de reconocimiento, entonces vaya también nuestro reconocimiento hacia ellos, nuestra gratitud, cierto, por todos los años de trabajo, esfuerzo y dedicación que llevan hacia la comunidad educativa, donde obviamente hay generaciones que han pasado y yo he trabajado y obviamente eso se valora bastante, y también por otro lado, nosotros por ese lado felices, pero también hay un granito de tristeza, porque ellos también ya cumplieron una etapa y obviamente tienen, seguramente visualizado en realizar otras actividades durante su vida, pero felices con ellos.

Otro punto es comentarles estimados concejales que llegó la firma, el tan anhelado cuarto convenio de educación, ya, que lo anhelamos con mucha premura, se demoró un poquito, pero gracias a Dios ya está en nuestras manos y obviamente esto viene un poco a salvaguardar, cierto, compromisos que tenemos también con la comunidad educativa, así que ya estamos en proceso, ahora falta enviar una solicitud al Seremi para ver el uso de estos recursos, ya, pero lo principal es que ya está en nuestras manos y podemos



salvaguardando y eso también nos viene a lidiar algunas retenciones que estaban en camino, ya, ustedes saben que el no pago también tiene sus castigos y eso de cierta forma lo estamos en este caso sobrellevando ya, y lo otro que dijo el Seremi también que se adelantó ahí, fue que estamos pagando sueldos completos enero, febrero y si Dios quiere marzo también, con la liberación de la retención vamos a poder cumplir eso y eso también va de la mano de los compromisos que tenemos nosotros con todo nuestro sistema de educación, estamos cumpliendo en ese sentido de acuerdo a lo que lo que conversamos en un primer momento y que fue visado también por ustedes estimados concejales.

Otra actividad que tuvimos hoy día fue la firma del Convenio Junaeb, ya, alrededor de 22 millones, si no me equivoco y fracción, ya, este se renueva, este convenio sobre la atención, este caso odontológica, ya, que está, si no me equivoco viene a atender 355 alumnos y eso es para ocho establecimientos de la comuna, ya, esto también es muy valorado, porque de la mano va de la educación bucal y obviamente con atenciones también que se le presta, en este caso, a los alumnos, hay una clínica móvil que tenemos que darle uso, hay que movilizarla a los sectores, ahora quedó en el liceo y viene en este caso a mejorar esa tensión tan anhelada, porque ustedes saben lo que cuesta muchas veces una hora odontológica, esto viene a salvaguardar, están los profesionales, hay unas metas que cumplir, y lo otro que me dijo la directora, si nosotros cumplimos esas metas y las sobrepasamos hay una posibilidad de poder aumentar el próximo convenio con más recursos, incluso con más profesionales, así que en ese sentido hay un compromiso y ahí, para que sepan ustedes también, que Junaeb no es solamente becas, ni alimentación, sino también se preocupa de la salud de nuestros niños, hay harto por hacer y quedamos en un compromiso de poder trabajar.

Me quedan dos temitas, uno es el tema de seguridad pública, el fin de semana se nos informó de un robo de lugar no habitado en un sector rural, esto no es un hecho aislado, sino que se ha ido repitiendo en varias ocasiones, ya, entonces vamos a ponerle atención, vamos a hacer un plan ahí con seguridad pública que ya se está haciendo, sobre todo en prevención, vamos a tener que ampliar los recorridos seguramente, sobre todo a sectores rurales, que si bien lo hace potenciar un poco más eso, porque si bien fue un robo bastante importante dado su pertinencia, sobre todo lo que nos decía la vecina, que la pudimos visitar y conversar con ella, el tema de vulneración de su intimidad, de sus cosas, porque le abrieron la casa, le forzaron la chapa, le revolvieron todo dentro de la casa, entonces obviamente queda la sensación ahí, cierto, de impunidad primero porque obviamente fue durante la noche, si bien ahí hay alguna información que se pueda manejar, pero cuando entran a tu dormitorio, te dan vuelta todo es un tema muy delicado y obviamente hay que ir reforzando con esta seguridad pública, cierto, para ir evitando todos estos casos que se están produciendo y que van en aumento.

Y lo último fue el concejal don Rolando Agurto, cierto, es la limpieza de caminos que se están realizando, donde el concejal ahí participó también, nosotros también le pusimos el camión a disposición y ahí seguramente nos va a contar en incidentes cómo estuvo ese día, pero obviamente la disposición desde el municipio en la medida que podemos estamos cumpliendo con eso, ya lo hemos hecho en otros sectores, así que



bueno, el concejal de ahí nos va a explicar cómo estuvo esa actividad, eso que me acuerde como temas principales, ya, para darle a conocer a ustedes principalmente.

Cuenta de comisiones no hay, asuntos pendientes no tenemos todavía, asuntos nuevos no, y pasariamos a incidentes, algún tema, el cuarto convenio, pero tenemos el cuarto convenio para pasárselo a los concejales, habría que ingresarlos en asuntos nuevos. Antes de pasar a incidentes pongámoslo en tabla, entonces obviamente, como asuntos nuevos para poder ingresar un nuevo tema estimados concejales si me dan autorización sobre el cuarto convenio que nos llegó y estaría a disposición si ustedes lo aprueban para pasarlo inmediatamente".

El H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acuerda** por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Rolando Agurto Acuña, Gonzalo Constanzo Monsalve, Samuel Montecino Zapata, Camila Flores Muñoz, y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza, **incluir** en la tabla de la presente sesión Votación Convenio y Mandato entre la Subsecretaría de Educación y la I. Municipalidad de Trehuaco.

El Alcalde dice "ya, entonces para que pasen a explicar brevemente el convenio y si no hay consultas poder llamar a votar.

4.- Cuenta Comisiones.

No hay.

5.- Asuntos Pendientes.

No hay.

6.- Asuntos Nuevos.

1.- Votación Convenio y Mandato entre la Subsecretaría de Educación y la I. Municipalidad de Trehuaco.

La señorita Marioly Parra, Encargada de Finanzas Daem, dice "bueno muchas gracias, muy buenas tardes, el día viernes recién pasado nos llegó el cuarto convenio de mandato, este cuarto convenio mandato al igual que los tres anteriores viene a utilizar los recursos que nosotros tenemos retenidos para que el Ministerio, directamente a través de la Seremia, pueda pagar las cotizaciones provisionales pendientes, una parte de estas, porque sabemos que todos los meses suben los intereses y cobran los honorarios estas empresas de cobranza, este cuarto convenio abarca desde el período de agosto del 2024 a enero del 2025, hay meses que se ocuparon directamente, porque causas judiciales venían como a retenernos la subvención y el Ministerio para parar esta retención ocupaba nuestros recursos retenidos, por eso que solo abarca de agosto a enero, que nosotros queremos con esto, que, o sea de partida nosotros nuestra solicitud era solo hasta diciembre, el Ministerio como se firmó ahora en febrero abarcó enero, por ende enero corresponde a noviembre, porque la retención que nos hacen en enero es de la subvención de noviembre, entonces a nosotros solo nos queda el mes de febrero retenido, entonces qué se quiere hacer, que el Ministerio pueda pagar el mes de



diciembre y a nosotros liberarnos esos recursos, que son alrededor de 36 millones de pesos, entonces lo que hoy día en la mañana el Seremi nos dijo es que ingresemos la solicitud del mes que nosotros queremos pagar, que en este caso sería diciembre, nosotros habíamos conversado noviembre y diciembre, pero al revisar el convenio ellos lo incluyeron por la fecha de firma, entonces la idea es que los concejales puedan, ir al alcalde aprobar el convenio, el cuarto convenio de mandato por un monto de \$203.468.775, además nosotros de pagar diciembre hay que ver el alcalde qué es lo que él va a priorizar de pago, por lo general las instituciones están abarcando periodos completos, o sea Fonasa lo más seguro que para negociar con ellos va a decir páguenme todo hasta febrero de este año, o diciembre en este caso, porque enero y febrero ya están pagadas las cotizaciones, entonces ahí el alcalde va a tener que ir definiendo en conversaciones con el Seremi qué es lo que van a pagar, hay muchas instituciones que dicen ya a mi páguenme todas estas instituciones que son mías, que son las empresas de cobranza, entonces ahí no hay mucho que negociar, pero sí en el caso de Fonasa rebajar los intereses en un 100%, eso es, consultas”.

El Alcalde dice “hacemos una ronda de consultas, si tienen dudas, si no avanzamos. Gonzalo Constanzo”.

El concejal Gonzalo Constanzo dice “muchas gracias señor presidente, yo por lo menos no tengo consultas, porque justo tuvimos la suerte de que nos encontramos con el Seremi en la ceremonia esta mañana, de inicio del año escolar, entonces ahí nos explicó un poco, así que por ahora no, muchas gracias”.

La concejala Camila Flores dice “gracias señor presidente, al igual que mi colega yo en la mañana estuve hablando directamente con él mientras estábamos aquí en el auditorio, me dejó todo claro, entonces por ende no tendría ninguna duda, mientras sea en pro de nuestros profesores, sobre todo educación que sabemos cómo estamos, por mi parte no hay ninguna otra consulta”.

La concejala Claudia Parra dice “muchas gracias alcalde, consulta Marioly, ¿es del mismo orden de los tres convenios anteriores?, ¿son las mismas cláusulas, los mismos requisitos, cambia solamente el monto diferencial de lo que se va a solicitar?”.

La señorita Marioly Parra dice “sí, cambian los periodos y el monto más que nada, pero son las mismas cláusulas de los tres anteriores”.

La concejala Claudia Parra dice “gracias, bueno destacar señor presidente que estos convenios son muy bien valorados por la comunidad educativa, por la administración también, porque descomprimen mucho también la situación financiera y ayudan a regularizar esta situación, que ya se viene de arrastre hace muchos años atrás, cabe destacar también señor presidente que cuando se libera un cuarto convenio de mandato y es muy favorable poder decirlo, eso significa que los otros tres convenios han sido



factibles, han sido bien rendidos por parte también del Daem, y eso habla también de una buena gestión en torno a esta materia, así que yo solamente señor presidente como para transparencia y claridad de los procesos me gustaría aprovechando que está don Frank, Jefe de Daem y la señorita Marioly que nos pudiera entregar, o a mí personalmente, o si gustan al concejo completo, un resumen y un detalle de la ejecución de los últimos tres convenios, ya, porque a mí también se acercan gente de educación, me preguntan bueno y en qué situación está y creo que obviamente también, merecemos por tener un resumen de los tres convenios ejecutados anteriormente señor presidente, si es del mismo orden y en favor de la educación mi voto también es favorable”.

El Alcalde dice “dice “gracias concejal, sí teníamos la duda era en el primer convenio de que eso lo mandaron ellos, entonces esa información no estaba clara, ¿no sé si llegó finalmente?, porque ahora la única observación distinta es que nosotros podemos decir qué periodos queremos pagar, antes fue a discreción en este caso de, no de la Seremi, sino del Ministerio”.

La señorita Marioly Parra dice “sí, en base al primer convenio de mandato yo hice las consultas en este verano, me parece que fue en enero y la persona que está a cargo me dijo que era un poco complejo obtener gran detalle, pero que él a medida que pudiese, porque en realidad esto lo tomaron dos personas como de rebote por una licencia pre y post natal, ellos tenían que buscar en el computador de la colega y todo, pero yo hacía la solicitud, que ya la hice, me podían entregar la información, pero no muy rápido, los otros dos convenios yo sí tengo, ellos enviaron en febrero un correo de resumen de todo lo que se ejecutó del segundo y tercer convenio que ese está súper, nosotros tenemos todos los antecedentes y eso se los voy a reenviar, muchas gracias”.

El concejal Samuel Montecinos dice “gracias señor presidente, agradecer también la presencia de la señorita Marioly Parra por su explicación de acuerdo al cuarto convenio que llega al Daem, así que mi consulta, duda más que nada es ¿cuánto son más o menos los tiempos si se llegase a aprobar esto hoy? en cuanto al mandato, digamos, del convenio si hay que esperar un mes más para que se les haga, digamos, la regularización a las cuentas de los profesores o asistentes de la educación señorita Marioly”.

La señorita Marioly Parra dice “nosotros hoy día, bueno yo hoy día converse con el Seremi y eso llegó el viernes, entonces ahí me pidió que me contactara con la señora Fabiola, que es quién está ejecutando o quién va a ejecutar este convenio, entonces hay que ingresarle por oficina de partes un oficio que no debería ser más de esta semana y ella empieza a gestionar en apoyo conmigo y con algunas instituciones para que envíe la duda, entonces nosotros sí logramos pagar en lo que queda de marzo, marzo, abril lo que es de diciembre, porque muchas veces como está muy reciente la deuda está o la institución, como en una nube dicen ellos, que no la tienen ni la empresa de cobranza, ni la institución, porque está en tramitación, tramitación judicial, entonces nosotros sí en mayo ya deberíamos tener estos recursos que están retenidos de diciembre que son



\$36.000.000, ahora si no logramos contactar todas las instituciones de cobranza, porque hay algunas que ellos piden pagar todo, y como este convenio abarca el periodo del año pasado para atrás ellos no pagan, entonces ahí tenemos que ir viendo qué instituciones, pero sí el reintegro de los recursos es proporcional a lo que pagamos, o sea si pagamos por ejemplo cinco instituciones de esos 36 millones es proporcional lo que nosotros vamos a recibir, yo estimo que sea en mayo, porque ya como manejamos un poco los procesos con la señora Fabiola es más rápido, así funcionamos con el último que fue mucho más rápido que la ejecución de los dos anteriores”.

El concejal Rolando Agurto dice “gracias señorita Marioly por presentarte este cuarto convenio de mandato, gracias a todos estos convenios hemos ido avanzando, cierto, paleando parte de los gastos en educación y como siempre lo dije, es importante cuando llegan los convenios a las comunas, porque si no hay otra forma, estos convenios van muy bien en bienestar para poder pagar remuneraciones y costos o dineros que hay que rendir, así que es bastante dinero, son varios millones y gracias a Dios podemos decir que yo creo que a un plazo no muy largo ya el municipio contará con esta plata para poder ocuparla y poder ir avanzando en la educación, porque convenios también hemos tenido en salud, hemos tenido varios convenios y gracias a eso también salud ha ido avanzando, así que gracias señorita Marioly por su trabajo, al equipo y a todos los funcionarios que hacen posible hacer todos estos trámites para poder traer estos convenios a la comuna de Trehuaco, muchas gracias, mi voto igual va a ser favorable”.

El Alcalde dice “ya, entonces no habiendo más dudas, consulta llamamos a votar por este cuarto convenio para educación”.

El H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acuerda por unanimidad de los presentes**, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Rolando Agurto Acuña, Gonzalo Constanzo Monsalve, Samuel Montecinos Zapata, Camila Flores Muñoz, y del alcalde Jorge Morales Sanhueza, **aprobar Convenio y Mandato entre la Subsecretaría de Educación y la I. Municipalidad de Trehuaco, para el pago de las cotizaciones previsionales adeudadas a los docentes y asistentes de la educación de los establecimientos educacionales de la municipalidad.**

El Alcalde dice “votación unánime, se aprueba este cuarto convenio de educación que va a ser muy valorado, sobre todo para ir poniéndonos al día un poco con la deuda que existe en educación.

Ya, entonces el punto número 6 asuntos nuevos, incidentes, incidente, vamos a andar rapidito en este concejo, pasamos a incidentes. Concejal Gonzalo Constanzo”.

7.- Incidentes.

El Concejal Gonzalo Constanzo dice “muchas gracias señor presidente, comentar que este día sábado con la colega Claudia Parra asistimos a la reunión de la Junta de Vecinos de Cajón de Mela, así que muchas gracias a la junta de vecinos por su invitación y en



dicha reunión se tocó el tema de la carta que ellos enviaron, que envió la señora Flor Silva el día 21 de enero, donde pedía el traslado del paradero que está fuera de su casa, la mayoría de la asamblea aprobó el traslado siempre y cuando este traslado fuera al inicio de la ruta del Cajón de Mela, del acceso al Cajón de Mela".

El Alcalde dice "esa era la duda que teníamos, si era al inicio de la ruta acá o al inicio de la entrada del Cajón de Mela".

El concejal Gonzalo Constanzo dice "la entrada al Cajón de Mela, eso es lo que solicita la asamblea, pasó por la asamblea, quedó en acta por 14 votos a favor y creo que dos abstenciones, pero la mayoría de la asamblea votó el traslado del paradero".

El Alcalde dice "ya, es que ese era uno de los requisitos que pedíamos para que la comunidad estuviera enterada y obviamente aprobará este traslado, de ser así ahora podemos proceder".

El concejal Gonzalo Constanzo dice "también consultar si se revisó el tema jurídico, por qué, porque queríamos ver el tema si existía algún comodato, la señora flor dice que ella no firmó comodato, pero como respaldo consultar si realmente existe algún documento o no".

El Alcalde dice "ahora como la señora Flor donde estaba no había problemática con respecto a eso, porque finalmente es un traslado y si ella no se opone, todo lo contrario, está haciendo la solicitud, lo que habría que poner ahora es sí está el lugar adecuado donde poder ponerlo o instalarlo".

El concejal Gonzalo Constanzo dice "los vecinos dicen que el paradero que está, está en mal estado, el de ahora, entonces lo ideal sería reemplazarlo, eso sería un incidente.

El segundo incidente, el día viernes tuvimos un poco de lluvia en la mañana y el vecino Daniel Sepúlveda que vive a un costado de comercial GUIVAR, uno de los costados de la comercial tuvo problemas con las aguas lluvias, el año pasado nosotros estuvimos en ambos pasajes, el de don Cristian Vargas, y el de don Daniel Sepúlveda, varios problemas en el invierno, incluso tuvimos un socavón bastante grande, entonces ver en qué estaba lo que ocurrió el año pasado, si se levantó alguna información y ahora cómo se va a trabajar este invierno, ya el invierno se viene próximo y es un problema que aqueja bastante a los vecinos, entonces consultar ahí cómo se está realizando ese trabajo de prevención, para que no vuelva a ocurrir lo que pasó el año pasado.

Y lo tercero es la salida de Los Altos de Trehuaco, en la calle Río Itata, la vereda hasta casi frente al taller mecánico, las veredas están llenas de tierra, ha bajado mucha tierra dentro de los altos en donde muchas veces las personas tienen que salir a la calle para caminar o cruzar, y ahí cruzar justo en curva es muy complicado, es muy peligroso, entonces se puede ir a ingresar algún levantamiento de información, cómo se puede limpiar eso, eso sería por ahora, muchas gracias señor presidente".



El Alcalde dice "gracias concejal, bueno como dice el primer punto, el paradero habría que, le vamos a pedir a la administración ahí que lo planifique para poder hacer el traslado de este paradero, obviamente seguramente habrá que pintarlo, mejorarlo, yo sé que era metálico, pero por lo menos ver la posibilidad de poder pintarlo quizás y obviamente también hay que hacer una base, porque eso creo que van en unas bases de cemento, ya, pero faltaba ese proceso que como dice usted, que pasara por la junta de vecinos que es lo que habíamos solicitado nosotros y eso ya se hizo, ahora nos toca nuestra parte.

Con el tema de estas lluvias vamos a evaluar que el equipo vaya a revisar específicamente donde menciona usted donde don Daniel Sepúlveda para ver qué medidas de mitigación podemos hacer, es la misma situación que nos pasa en Los Altos de Trehuaco, que ya estamos trabajando con la junta de vecinos, creo que ya hay una propuesta de parte de Secplan con quien fuimos a ver cuál es una forma de poder mitigar lo que se nos viene el invierno, que es está bajada de agua, cierto, y que pasa por algunas casas y también una mejora de su acceso, de los pasajes que existen, ya, eso pronto ya deberíamos tener respuesta para empezar a ejecutarlo.

Y lo tercero sobre lo mismo, entiendo que bueno en un principio se cortó la maleza de eso que estaba muy sucio y ahora viene la otra parte que también tiene que ver con lo mismo, con la calidad del suelo, cierto, se erosiona mucho y obviamente nos llega a las veredas, llega también al camino principal, en este caso la carretera, vamos a ver algunas obras de mitigación, hablar con los vecinos que si hacen algún movimiento de tierra que tengan el cuidado también y que nos ayuden a que no se produzca esto, sí lo tomamos y lo vamos a ver, gracias concejal. Concejal Camila Flores".

La concejala Camila Flores dice "muchas gracias señor presidente, bueno primero que nada felicitarlo por la actividad de la conmemoración del día de la mujer, bueno lamentablemente no pude asistir, pero vi que fue muy bien celebrado y celebradas nuestras mujeres trehuauquinas y lo mejor de los sectores que también pudieron acercarse y compartir un momento agradable.

Mis incidentes más que nada es recordar el tema de respuesta del horario de extensión para los pequeños de los funcionarios de educación, salud, que ya lo habíamos hablado anteriormente.

Ver la factibilidad de la luminaria en el pasaje Los Carrera, ya, que hay ahí un sector donde viven aproximadamente 30 personas donde hay niños, adolescentes, abuelitos, ver alguna solución para que tengan esa iluminación en su sector.

Invitar a la gente a vacunarse, porque empezó la campaña de invierno, también está lo de vida sana, ya, también informar que comenzó el año scout, o sea comienza el año scout del 15 de marzo, tiene esta agrupación su Facebook que es grupo scout Leftraru.

También desearles un excelente inicio de año escolar a nuestra comunidad de estudiantes, donde estuvimos hoy en el acto y como dice usted estuvo el Seremi adelantando las buenas noticias que comentó anteriormente, así como la clínica móvil dental con la presidenta de la Junaeb donde también ella recalcó que Junaeb no es



sólo alimentación, ellos ven temas de notebook, de otorrino, becas, oftalmología, entonces abarcan muchas áreas de la salud donde uno puede acceder, ya.

Y netamente lo mismo que decía usted el mejoramiento de los caminos en los sectores, yo recuerdo haber consultado al administrador respecto a lo que sí era el tema del itinerario del camión de basura, que íbamos a ver unos puntos ahí específicos para que la gente de los sectores como Caña Dulce pudiera dejar la basura ahí para poderla retirar, así como el arreglo de los puentes que si mal no me equivoco ya me habían dado una solución.

Sé también que tenía que llegar una carta que yo creo que lo vamos a ver la próxima semana de la familia Bautista Ríos del sector de Maitenco, Hernán Brañas, por un cierre perimetral, no sé si les llegó o se va a tocar en el concejo próximo, cierto, ya, pero pongo en antecedente respecto a esa solicitud de esta familia para un cierre perimetral debido a esa área verde que está siendo mal utilizada, eso sí que ellos corren en este caso, informan que los materiales ellos mismos harían este cierre, sin necesidad de solicitar al municipio materiales, eso sería todo señor presidente muchas gracias”:

El Alcalde dice “muchas gracias concejal. Sí, con respecto a lo que dice usted la extensión horaria entiendo que nuestro director de Daem lo está viendo con los profesionales si esta la factibilidad, de partida la probabilidad es que sí, pero faltan algunos detalles todavía por definir

Con respecto a la factibilidad de luminarias si estamos trabajando en ello, de hecho hay un proyecto de seguridad pública que viene en ayuda de esto también, se detectaron varios puntos que estaban oscuras dentro de todas las necesidades que hay, cierto, está contemplado si no me equivoco el pasaje de Los Carrera, ya, eso también viene de la mano de otro proyecto de luminarias que está elaborado por Secplan que también viene a reemplazar algunas luminarias que eran de sodio, incluye también nuevas luminarias, entonces hay dos proyectos que van en beneficio de eso, que también ha sido solicitud de varios sectores rurales también, que obviamente quedan a oscura en la noche, sobre todo en sectores que son un poco delicados según lo que han dicho ellos y obviamente que requieren un poco más de luminosidad, eso. Concejal Claudia Parra”.

La concejala Claudia Parra dice “muchas gracias señor presidente, bueno sin duda los incidentes es el reflejo de las inquietudes de la gente señor presidente, lamentablemente, bueno yo siempre tengo muchos incidentes, le pido disculpas a las personas que me han dicho que no los he tocado, pero lamentablemente por el tiempo se me complica, pero sin duda también dentro de todo le hemos intentado dar la respuesta en conjunto con el alcalde a dichas gestiones que solicitan.

Señor presidente el día sábado realicé en conjunto con la diputada Marta Bravo un operativo de salud en la población Hernán Brañas que es el segundo sector urbano más poblado de nuestra comuna señor presidente, que fue muy bien acogido por las personas, muy agradecido y esto también nace, cierto, de poder ayudar también en cierta medida a descomprimir un poco las órdenes de exámenes que hay pendientes, cierto, en nuestro CESFAM y también poder acudir y brindar este tipo de ayuda de forma gratuita



a personas que requieren hacerse algún chequeo médico, muchas veces preventivos señor presidente, así que la comunidad quedó muy agradecida, vamos a seguir replicando esto operativos también y me traje algunas inquietudes de la señora Rosa Jerez que también les mandó muchos cariños y deseos de éxito en su gestión señor presidente, respecto a que ellos como sector necesitan con urgencia que se trabaje en la poda de árboles señor presidente, ya que se nos viene el invierno y algunos árboles tienen contacto con los tendidos eléctricos, a ellos les preocupa mucho, también en una reunión que acudimos en conjunto señor presidente quedamos también de disponer de maicillo para la plazoleta, eso no se ha podido realizar, pero pido por favor que le podamos dar prioridad y el cambio de las luminarias que yo le informé, que ustedes como administración estaban trabajando en ello y que pidió también que cuando se hiciera la reposición de la luminaria, las que están en mal estado y las que están ya en desuso se puedan coordinar con ella señor presidente.

Después de eso me trasladé al sector Cajón de Mela, en donde estuvimos con el colega Gonzalo Constanzo que él explicó muy bien, cierto, la inquietud y el acuerdo que ellos tienen como vecino y también una de las inquietudes que nos manifestaron fue de poder gestionar, cierto, una reunión con el señor Viñuela para ver en qué estado está el compromiso del APR, que es un proyecto que ellos anhelan ya, desde hace muchos años señor presidente, creo que es importante poder hacer una mesa de trabajo en conjunto con ellos, con su persona y con el empresario para ver cómo se va a ir abordando eso señor presidente con el pasar de los meses, mi pregunta también.

Después me trasladé hacia el sector El Arrayán y bueno hay un proyecto de asfaltado que también fue muy requerido por muchos años por parte de los vecinos en Minas de Leuje, mi pregunta es si ¿la empresa ya terminó el trabajo, si van a seguir trabajando?, porque no está demarcado, no hay límites de señaléticas, límites de velocidad, ya, y mi pregunta es si la empresa terminó el trabajo o va a venir una segunda etapa, ya, porque es muy necesario poder contar con ese tránsito ya que está asfaltado, en donde obviamente, ya se permite por parte de los conductores exceso de velocidad, ver si es que van haber señalética o delimitaciones también para la prevención y la precaución señor presidente.

Y posteriormente el día sábado, que fue un día de la mujer bien trabajado, me dirigí al sector El Arrayán en donde también tuvimos la oportunidad de estar con el colega concejal Rolando Agurto y pudimos participar en el proceso eleccionario de la APR El Arrayan, comité El Esfuerzo del Arrayán y en el proceso también de elección de la Junta de Vecinos del Arrayán que sin duda se hizo y nos acompañó el funcionario Gonzalo Alvial, que también nos acompañó en la costa, yo lo quiero destacar y le quiero agradecer porque sin duda también fue un día muy trabajado para él, él siempre anda en terreno con las organizaciones señor presidente y eso obviamente se le agradece, yo como concejal agradezco el compromiso del funcionario señor presidente, solamente enviarle mis cariños al comité del Esfuerzo del Arrayán, Junta de Vecinos del Arrayán, y el APR del Arrayán por realizar estos procesos eleccionarios que salieron todos de muy buena forma y también le traigo las inquietudes de ellos señor presidente que también las compartimos con mi colega concejal Rolando Agurto, que es que ellos tienen la inquietud



de qué es lo que pasa con el proyecto del APR del Arrayán, que estaba supuestamente en carpeta por la administración anterior, con el proyecto del término de la aplicación de la escoria siderúrgica en dicho también trayecto, que también es un proyecto que está pendiente desde la administración anterior y con un proyecto también de la administración anterior que igual está pendiente respecto a unas luminarias, así que esos serían mis incidentes señor presidente y los otros se lo haré saber de forma personal para darle respuesta también a las personas que así lo requieran, eso señor presidente, muchas gracias".

El Alcalde dice "gracias concejal, con respecto a la poda de árboles se hizo un levantamiento, sobre todo en Hernán Brañas que han llegado varias solicitudes, hubo un pronunciamiento igual, fue el equipo técnico acá a revisar por el tamaño de los árboles, obviamente se requiere personal más capacitado o específico en esto, ya, se le envió la solicitud en este caso a CGE las partes que corresponde o les corresponde a ellos, en algunas han dado respuesta, en otras no todavía, estamos insistiendo y otros casos donde no hay alumbrado público se va a enviar, no sé si ya está redactado o no, pero se va a enviar a la brevedad una carta a alguna empresa privada que tenga para poder pedir ayuda, de lo contrario tendríamos nosotros que contratar personal capacitado que tenga camión y obviamente que tengan los especialistas para cortar estos árboles, se han acercado varias vecinas también, lo tenemos pendiente, presente y obviamente tratar de hacerlo antes que llegue el invierno, que es la preocupación que tienen varios vecinos, pero lo tenemos presente, ya.

Con el tema del maicillo, sí, ahí tenemos una deuda dentro de los varios puntos, creo que es el único que nos queda pendiente, pero lo tenemos presente igual y un recordatorio también a nuestra unidad de administración, cierto, que era un compromiso echarle ahí material en la nueva plazoleta, que creo que son dos si no me equivoco, vamos a tratar de hacerlo a la brevedad también.

Con el tema de reposición de luminarias en Brañas entra en lo mismo que explicaba recién, dentro del recambio de luminarias está considerado y con mantención también en sectores que están apagadas, eso.

Con el proyecto de asfaltado de Minas de Leque desde el tramo de 2,1 km, ese fue un proyecto directo de Vialidad, no fue licitado, ya, si bien yo lo conversé con el Seremi hay un compromiso de terminarlo, dos puntos si me dijo, ellos tienen el profesional capacitado para poder asfaltar con recursos propios, con equipo propio, pero nos falta la otra parte que son las barreras de seguridad, que incluso vecinos ese día también me lo comentaron, que han habido algunos accidentes, porque pasamos de los caminos en mal estado ahora como está bien toma mucha velocidad y obviamente se encuentran con la curva y algunos han pasado de largo, entonces el llamado también obviamente dentro de las mejoras es a respetarlo, las velocidades, si bien el camino está en buenas condiciones no está de marcado, que lo hablamos con el Seremi, ahora ellos no tienen, me dicen que ellos no tienen maquinaria para hacer este pintado y seguramente cuando la requieren, lo requieren a Bío Bío, que si tienen este camión para poder pintar, cierto, este tramo que están solicitando, pero obviamente demora un tiempo, y la otra opción quizás se me



ocurre como ya empezó a trabajar la global, que quizás la global lo puede hacer tomar esta, poner las barreras y también pintarlo, yo creo que eso va a ser más rápido, ya, pero es una solicitud que nosotros pudimos ver, de hecho el mismo día que fuimos a ver el término de la carretera no nos dimos cuenta de esos detalles, pero reitero, el llamado también al tema del control de la velocidad sobre todo en ese sector porque pasamos de una mejora a otra, pero también con el peligro de poder causar algún accidente, ya, pero también está considerado concejal.

Con el proyecto APR del Arrayán, no sé si nuestro Secplan tiene información respecto a eso, yo sé que hizo un levantamiento, en qué estado estaba ese proyecto, no sé si se recuerda ahora o dejarlo pendiente, ya, o sea seguramente le falta información, pero habría que verlo, nos comprometimos para respuesta a más tardar el próximo concejo, ya perfecto.

El proyecto de escoria siderúrgica, ese es un proyecto que no está cerrado como dice usted concejal, lo estamos analizando, de hecho el contratista que ejecutó las obras, que se paralizaron se está evaluando para poder darle cierre a ese proyecto, ya, insisto es un proyecto que no se cerró, o en su debido tiempo no se concluyó, ahora ellos también están dando cuenta que iba a pasar con eso, pero no está ejecutado al 100%, entonces obviamente, lo estamos analizando para ver qué procedimiento podemos hacer, sobre todo con, ¿no sé si queda algún pago pendiente o no?, pero al parecer sí, porque anduvo hace un mes debe ser la empresa preguntando eso, dieron sus excusas, sus explicaciones, ahí a nosotros también nos dijeron, porque habían algunos tratos que habían tenido con la ex autoridad que nosotros, lo que le solicitamos que eso nos los diera por escrito para tomar alguna decisión y poder darle cierre a ese proyecto, eso principalmente concejal".

La concejala Claudia Parra dice "se agradece alcalde, muchas gracias".

El Alcalde dice "no, gracias a usted. Concejal Samuel Montecinos".

El concejal Samuel Montecinos dice "gracias señor presidente primeramente quiero felicitar a todos los funcionarios y funcionarias que participaron el viernes 7 en conmemoración del día internacional de la mujer, debido a que fue excelente y bien receptionado por las mujeres, en este caso, todas las atenciones que llevaron a cabo tanto como los masajes, funcionarios de kinesiología, también las chicas de trabajo social, en general todos los funcionarios de Dideco, municipales, que aportaron para dar un día de relajo y de esparcimiento a las mujeres en conmemoración de su día, por esa parte agradecer igual señor presidente por su gestión y a su administración por ello.

Mis incidentes son: ya, primeramente me llegan bastantes incidentes de algunos padres y apoderados que van a dejar sus niños al colegio acá en la Escuela Valle Lonquén y donde los vehículos están mal estacionados, impiden el libre tránsito de peatones y llama mucho la atención, no tan solo en horario de mañana, dicen que constantemente durante el día que están muy mal estacionados esos vehículos, entonces



igual para prevenir algún accidente sería bueno que esté demarcado el área de estacionamiento afuera de la escuela, ese es mi primer incidente, si se puede mejorar.

El segundo incidente es la inseguridad que tenemos hoy en día sobre todo con estos robos en casas no habitadas en la comuna, si bien es cierto Trehuaco es una comuna una pequeña, pero aun así esta inseguridad transmite la zona urbana donde también hay zonas de callejón, callejones oscuros donde también se pueda hacer un estudio, un diagnóstico donde se pueda instalar nuevas luminarias, ojalá voltaje led para minimizar estos riesgos, de darle digamos, el acceso a los ladrones a nuestra comuna, y lo otro solicitar también señor presidente una comisión de seguridad pública lo antes posible con los funcionarios, en este caso la dirección de Seguridad Pública de la comuna, para tomar cartas en el asunto, presentar algún proyecto ante la comunidad, ante los sectores rurales, es necesario organizarnos lo antes posible, porque si no esto se nos va a escapar las manos, ya que no han sido asuntos aislados, sino más bien más común últimamente a transcurrir del tiempo.

Y tercer incidente señor presidente, ¿cuáles son los avances en las luminarias que se han aprobado con los proyectos FRIL, si es que hay algún avance, cuando se va a empezar a comenzar a trabajar en las luminarias de los sectores rurales?, ya sea aquí en Goroepumo, Maitenco Bajo, ahí me gustaría si después nos pudiese explicar por favor.

Y tercero, qué pasó realmente con el oficio a Vialidad, porque usted nos mencionaba que el jueves el Seremi le iba a enviar las maquinarias para mejoramiento de caminos, tanto sea zona cordillera, zona costa, pero los vecinos aún manifiestan y bueno yo soy testigo también de que no ha pasado nada, así que por favor señor presidente le dejo esos cuatro incidentes, así que muchas gracias".

El Alcalde dice "gracias concejal, con respecto a la orden de estacionamiento afuera de los colegios, sí le vamos a pedir a nuestro director que pueda conversar con los profesores sobre todo que son los que se estacionan ahí, llamar un poquito si pueden estacionar acá, tenemos un recinto bastante grande donde puede, se les ha dicho, pero obviamente, de repente por la premura se estacionan en lugares que no corresponden, esto también el llamado, yo creo que también tiene que ir en torno a la conversa y evitar alguna multa que puedan llevarse, cierto, está relativamente cerca, son dos cuadras, entonces si nos están viendo los profesores también que nos ayuden en eso, porque aparte vienen, cierto, los apoderados y se produce un atocharamiento en el acceso, concuerdo con eso, creo que es una instancia a mejorar y la segunda instancia aquí a don Frank, cierto, que pueda conversar con los directores y obviamente también hagan la bajada con los profesores para poder mejorar ese tema, ya.

Con el tema de seguridad los sectores rurales y con respecto a la comisión que preside la comisión de seguridad tiene que hacerlo aprovechando Samuel háganos la solicitud, en este caso de los directivos que usted necesita para poder revisarlo, cierto y nos propone la fecha y hora para poder convocarlos, no hay ningún problema en eso y obviamente es atingente, no habría problema de eso.

Con el proyecto avance del proyecto luminaria no sé si nuestro Secplan tiene alguna información, en que está".



Don Juan José González, Secplan, dice "señor presidente, concejales muy buenas tardes, efectivamente hace uno o dos concejos atrás presentamos los proyectos que íbamos a presentar a FRIL, lamentablemente cierto, el concejo regional todavía no aprueba el instructivo FRIL, entonces como no está aprobado el instructivo ningún municipio ha podido presentar los proyectos hoy día al Gobierno Regional, y hoy día por los proyectos que nosotros tenemos atrasados de 2023 y 2024 de la administración anterior, estamos en rojo, ustedes aprobaron el otro día poder, cierto, esos proyectos poder adjudicarlos, que fue lo que ustedes hicieron consultas a la Contraloría, estamos en rojo y en rojo yo no podría ingresar ningún proyecto a la plataforma del Gobierno Regional, para poder eso, cierto, tenemos que adjudicarlo y ya con eso, cierto, bajaríamos de color para poder nosotros partir, para poder presentar los nuevos proyectos, recuerden ustedes que todos los proyectos que nosotros hoy día estamos licitados son proyectos que quedaron de la administración anterior y el proyecto más nuevo, cierto, uno que es del 02 de diciembre y el semáforo que a nosotros nos dice no nos podemos pasar más de 40 días sin adjudicar, licitar y adjudicar, 40 + 14 podría ser, entonces estamos en esa problemática que lo estamos solucionando, una vez que se apruebe el instructivo nosotros vamos a poder presentar los proyectos, si así Dios lo permite".

El Alcalde dice "muchas gracias don Juan José y me queda el otro punto, el oficio de mejora de los caminos, sí cumplieron pero en el 50%, el camino de la costa se repasó, está en buenas condiciones, lo que falta ahora y vamos a seguir insistiendo con la ruta N-476 si no me equivoco hacia arriba, que ayer anduve y efectivamente está en malas condiciones, ya, vamos a seguir insistiendo, un tema de planificación, ya, por lo menos se destrabó como les dije el concejo anterior el tema de la global que ya está trabajando, entonces vamos a insistir en que repasen los caminos, reperiflen lo antes posible, eso. nos queda el concejal Rolando Agurto".

El concejal Rolando Agurto dice "muchas gracias señor presidente, primeramente siempre uno reconocer las cosas buenas y también las malas, primeramente quiero agradecer a la administración por facilitar el camión el día sábado que los vecinos me pidieron que lo respaldara para hacer un operativo de limpieza de camino y yo creo que fue un gran éxito, porque recorrimos varios kilómetros partiendo del Club Deportivo de Mina de Leque, bajando al Puente Piedra, del Puente Piedra a la escuela, y de la escuela a casa de teja, hasta llegar nuevamente al punto de partida, así que fue bastante exitoso y como dijo al encargado de maquinaria, todos los funcionarios que tienen que ver con tema de maquinaria también señor presidente, y muy agradecido también de la comunidad por facilitar el camión para poder sacar los desechos y dejarlos en un punto determinado, así que a lo mejor quedaron algunas ramas, pero esas ramas estaban de antes, ya, estaban de limpieza de la red pública que hace COPELEC y eso fue imposible sacarlo, porque estaban bastante ya apretadas para poder quitarla del pasto, así que por ahí quedaron algunos pequeños detalles, pero lo demás quedó en buenas condiciones.

Contento en esta semana, porque participe en distintas actividades, como decían mis colegas el día viernes una gran actividad acá en la comuna de Trehuaco, y los varones



también pedían que ojalá que el otro año también hubiera para ellos alcalde, una entretenición para ellos también, porque también sería bonito que se le reconozca al varón, así que...”.

El Alcalde dice “¿cuando es el día del hombre?, ni se acuerdan, ni se acuerda, 19 de noviembre para que se acuerden, para que se acuerden las mujeres”:

El concejal Rolando Agurto dice “así que sería bonito también tener su día para festejar, así que contento señor presidente como digo, esta semana fue bastante exitosa, bastante movida por los sectores buscando la inquietud de los vecinos, así que siempre yo digo soy una persona agradecida, a mí me gusta decir las cosas como son y a veces con lo poco y nada se avanza, cuando hay voluntad de trabajar se avanza mucho y eso hay que reconocerlo.

Y también me preocupa señor presidente que ya llegó el periodo de vendimia, se están acercando los vecinos llamando cuándo va a ser un día de poder ir a un lugar determinado funcionarios del SAG a sacar documentos, porque ya el día sábado, en la semana ya casi un 10% van a comenzar las vendimias, yo estuve conversando con un funcionario que me llamó no hace mucho, como 2 horas y me dice que él andaba en terreno en Torreón, yo le hice la inquietud y me dijo, nosotros no tenemos ningún inconveniente en llegar a las comunas, pero tiene que la comuna enviar una solicitud para que a nosotros nos autoricen para poder estar en terreno, me gustaría señor presidente ojalá de aquí al viernes, ojalá si pudiera ver la forma y de poder traerlos acá a Trehuaco y otro punto en Leuque, usted sabe que en Leuque es un lugar donde bajan todos los sectores de la cordillera para poder tener sus comprobantes y su autorización para poder transportar su uva, o los que van a hacer vino también, que están dentro de la cuarentena de la polilla de la uva, que se le llama, no sé cómo es el apellido, el nombre que se le pone, que se le da, así que es un nombre bastante complicado, pero agradecido alcalde por todo y contento de poder haber participado en distintas actividades y hoy día fue lo más lindo también, hoy día en la mañana estuvimos participando con colegas acá, así que muy bonito todas estas actividades y eso hacen que la comuna hable muy bien de los que van al frente, solamente eso sería mis inquietudes, gracias señor presidente por la oportunidad”.

El Alcalde dice “gracias a usted concejal, de verdad que transmitir también el mensaje como decía nuestros funcionarios que les toca trabajar los fines de semana, sobre todo los que están encargados de la organizaciones, como ustedes lo ven están saliendo a terreno, están acompañando, hacer el esfuerzo de llegar y eso también qué bueno, qué bueno que se valore, ya, y transmitir también nuestro agradecimiento a aquellos funcionarios que lo están haciendo y lo están haciendo de muy buena forma.

Con respecto al tema del SAG ya se había tocado anteriormente, se agradece de nuevo que se vuelva a tocar concejal, eso ya se coordinó, creo que está programado para el día de pago, sí, así es”.



El concejal Rolando Agurto dice “como dije no hace mucho la persona que está dentro de la vendimia no puede sacar su producto y si ellos vienen a esa fecha ya muchos van a vendimiar y van a correr un gran riesgo, es que no todos tienen la misma fecha de vendimia, para el sector de Tauco ya algunos están vendimiando, así que a esa fecha yo creo que ya es demasiado tarde”.

El Alcalde dice “si el requerimiento, como dice usted, es masivo podríamos coordinarlo, porque en su momento”.

El concejal Rolando Agurto dice “si lo más probable sería de aquí al viernes, porque ya el sábado ya la mayoría de un 10% va a estar vendimiando”.

El Alcalde dice “sí, podemos hacer la solicitud, no habría problema en eso, si ellos tienen disposición obviamente, en realidad era para abarcar, como ese día de pago hay mayor movimiento, pero también se entiende que algunos cosechan la uva, en este caso, para hacer espumante y ese tipo de cosas que la sacan antes, vamos a hacer la solicitud, no hay problema en eso, para poder también entregarle... una vez que nos digan qué fecha y día poder también compartirla con ustedes a través de las redes sociales y obviamente con los vecinos que así lo requieran, no hay problema con eso, sí por supuesto no habría problema en eso, vamos a hacer la solicitud nuevamente, eso principalmente”.

Estaríamos concluyendo nuestra sesión del día lunes 10 de marzo, agradecer a todos los funcionarios, obviamente, que tuvieron la disposición de poder acompañarnos, ustedes estimados concejales por hacer saber sus incidentes y obviamente, a toda nuestra comunidad por estar siempre presente y viéndonos, así que será hasta el próximo concejo, muy buenas tardes a cada uno de ustedes”.

Siendo las 16:28 horas se levanta la sesión.



Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe

ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA N°11

H. CONCEJO MUNICIPAL

Lunes 10 de marzo del 2025

- 1.- El H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acuerda** por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Rolando Agurto Acuña, Gonzalo Constanzo Monsalve, Samuel Montecino Zapata, Camila Flores Muñoz y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza, **aprobar** el Acta Sesión Ordinaria N°10 de fecha 03.03.2025.
- 2.- El H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acuerda** por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Rolando Agurto Acuña, Gonzalo Constanzo Monsalve, Samuel Montecino Zapata, Camila Flores Muñoz, y del señor alcalde don Jorge Morales Sanhueza, **incluir** en la tabla de la presente sesión Votación Convenio y Mandato entre la Subsecretaría de Educación y la I. Municipalidad de Trehuaco.
- 3.- El H. Concejo Municipal de Trehuaco, **acuerda por unanimidad de los presentes**, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Rolando Agurto Acuña, Gonzalo Constanzo Monsalve, Samuel Montecinos Zapata, Camila Flores Muñoz, y del alcalde Jorge Morales Sanhueza, **aprobar** Convenio y Mandato entre la Subsecretaría de Educación y la I. Municipalidad de Trehuaco, para el pago de las cotizaciones previsionales adeudadas a los docentes y asistentes de la educación de los establecimientos educacionales de la municipalidad.



**Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe**